



communiqué

Date Le 5 mai 1994

N° 90

Pour publication

MISE EN OEUVRE DE PROJETS DE FORÊTS MODÈLES CANADA - MEXIQUE

Le ministre des Affaires étrangères, M. André Ouellet, et la ministre des Ressources naturelles, M^{me} Anne McLellan, ont annoncé aujourd'hui le jumelage avec le réseau canadien de forêts modèles, de deux projets menés au Mexique dans ce domaine. Ce jumelage fait partie du Programme international de forêts modèles annoncé par le Canada au Sommet de la Terre, en juin 1992, à Rio de Janeiro. Le Mexique a été le premier pays à devenir notre partenaire dans ce programme, puis il a été suivi par la Russie.

«Le débat international concernant les forêts constitue une priorité dans la politique étrangère du Canada relative à l'environnement. Le jumelage de projets entre le Canada et le Mexique indique clairement que la collaboration entre les pays est déterminante pour résoudre les questions difficiles de développement durable», a déclaré M. Ouellet.

«La recherche de modèles d'aménagement durable des forêts est un objectif commun à de nombreux pays. Nos deux pays ont intérêt à collaborer pour mettre au point des méthodes pratiques d'aménagement durable des forêts», a ajouté M^{me} McLellan.

La forêt modèle de Calakmul, d'une surface d'environ 600 000 ha, se trouve dans le sud-ouest de l'État de Campeche et constitue la plus grande forêt tropicale humide qui subsiste au Mexique. Ce projet sera jumelé avec la forêt modèle de l'est de l'Ontario, qui s'étend entre Ottawa, Cornwall et Brockville. Par ailleurs, le projet Forêt habitée de la région du Bas-Saint-Laurent au Québec fournira également une compétence technique au jumelage. Les trois forêts ont des points d'intérêt communs tels que les rapports entre l'agriculture et la foresterie, la protection de l'habitat faunique et le développement de l'économie rurale.

Le deuxième projet est une forêt modèle de 105 000 ha qui se trouve dans l'État de Chihuahua, dans la partie nord de la Sierra Madre occidentale. Ce projet sera jumelé avec la Foothills Forest, située dans le centre ouest de l'Alberta, à côté du Parc national de Jasper. Ces deux forêts modèles ont en commun un terrain montagneux couvert de forêts de pins, l'importance vitale